

CINEMATOGRAFIA



DOUGLAS FAIRBANKS empleará en 'LA MASCARA DE HIERRO', por vez primera, una nueva técnica que unirá lo mejor de la escena hablada y del arte mudo. No habrá diálogo en 'LA MASCARA DE HIERRO', pues DOUGLAS habla directamente al público. La nueva producción de FAIRBANKS será todo lo espectacular y de movida acción que han caracterizado siempre las películas del inimitable astro.

Lindbergh y "Alas"

Contando detalles de su vida en los aires, el famoso aviador Charles A. Lindbergh, dice entre otras cosas:

El primer descenso en paracaídas que realicé, fué en una tarde de Junio desde una altura de 1.800 pies y sobre un campo de aviación improvisado. El primer paracaídas se abrió rápidamente y a los pocos instantes corté la cuerda esperando que el segundo se abriera con igual prontitud. Me convencí en seguida de lo contrario, aunque por ser la primera vez que ejecutaba tal ejercicio no comprendí que las cosas no sucedían debidamente. Pasaron varios segundos y empecé a caer dando tumbos y luego cabeza abajo hasta que el arnés tiró de mí, colocándome en posición normal; el paracaídas se había abierto por fin y descendía suavemente. Entonces pude comprobar que la cuerda del segundo paracaídas, que iba atada al primero, no había funcionado bien porque era demasiado ligera y se había roto, y al no abrirse mi paracaídas fácilmente descendí muchos metros antes de que, completamente desplegado tirara de mí, salvándome de la muerte.

Entre los deberes de la vida de cadete, figura el de aprender a barrer los alrededores de nuestros alojamientos y acostumbrarnos a realizar trabajos de fatiga además de recibir lecciones sobre cinco asuntos distintos. Cuando por las tardes nos quedaba algún momento libre lo empleábamos en vuelos de ensayo con alguno de los instructores. Al acercarse la época de examen sentíamos la mayor ansiedad que pueda imaginarse, teniendo más que a la muerte a ser eliminados del curso. Yo tuve la suerte de pertenecer al grupo del sargento Winston, pues éste era un instructor excelente y experto aviador, que había batido el record de horas de vuelo en aviación con un total de 3.300 horas voladas. Cuando me tocó el turno me preguntó cuántas horas había volado y al contestarle que 325, hizo girar las manecillas hacia mí y me ordenó que maniobrara. Me fué algo difícil maniobrar con la derecha, pues estaba habituado a hacerlo con el mando a la izquierda tal como estaban contruidos los aparatos en tiempo de la guerra. Después del armisticio se convino en cambiar el mando del lado izquierdo al derecho, basándose en que la mano derecha es la más hábil para dirigir. Después

de tres aterrizajes, el sargento Winston salió de la carlinga y me dijo que evolucionaría solo durante media hora. En general no se permite que un cadete vuelé solo hasta no haber ejecutado diez horas de práctica. Los primeros días, el instructor vuela con el aspirante durante diez minutos, permitiéndole que observe las maniobras a fin de que se forme idea de los movimientos y cambios que hay que hacer para evolucionar suave y correctamente. Luego el instructor suelta las palancas de mando, permitiendo al cadete realizar un ensayo de lo que ha aprendido y así puede el aspirante convencerse de que para volar no basta llevar hacia atrás las palancas para subir, o hacia delante para bajar, sino que se requiere un instintivo y sincrónico movimiento de todas las palancas para conseguir que la máquina vuele a un mismo nivel.

Después de unos momentos que el instructor ha abandonado el mando, el aparato que iba volando en línea recta empieza a cabecear, pierde su posición normal sobre el horizonte, el ala se inclina hacia un lado y el viento sopla más ruidosamente contra una parte de la carlinga. Las instrucciones tan cuidadosamente aprendidas, se olvidan por completo en aquellos momentos.

Una de las particularidades de la vida de los aviadores, es que procuran siempre tener contacto entre sí. Las distancias no significan nada para el piloto y es cosa corriente que aterrice a menudo algún amigo en los aeródromos con el propósito de saludar a los compañeros y cambiar impresiones acerca de la aviación. Este íntimo contacto es algo que caracteriza a los aviadores.

Magníficos aterrizajes, vuelos sorprendentes, pruebas sin cuento, arrebatos de los paracaídas, información completa de la vida e instrucción del cadete de aviación y de las particularidades de la vida de los aviadores, nos ofrece la magnífica película "Alas", de la Paramount, que veremos en breve y que viene a ser el relato gráfico presentado a los ojos de los espectadores de las aventuras aéreas que tan al detalle ha relatado en sus memorias el famoso astro Charles A. Lindbergh.

"Alas", es una film Paramount.

Teléfono de EL PUEBLO 12.115

"La mujer disputada"

Empezó su carrera cinematográfica, pasando para canciones ilustradas. La segunda aparición que hizo para una film fué en "Los reinos vecinos", en la cual John Bunny hacía de rey. Tiene una hermana que trabaja también en la cinematografía. En los estudios de la Vitagraph en Elm Street, Brooklyn, gana 2,50 dólares al día al principio de su carrera, y se los daba Florence Turner, estrella y también encargada de los pagos. Gilbert Roland ha trabajado opuesto a ella en sus dos últimos films, y ahora aparecerá también en "La mujer disputada", película que se está haciendo en los estudios de Los Artistas Asociados, en Hollywood.

Su nombre, como seguramente habrá usted ya comprendido, es el de Norma Talmadge.

"EL INFIERNO DE LOS ANGELES"

El sonido y el color se emplearán en "El infierno de los angeles", película de Los Artistas Asociados que se está acabando en Hollywood. Las escenas finitas de esta película, en las que aparecen Bon Lyon, Greit Nimsel, James Hall y Thelma Todd, se completan con voz y música. Se ha filmado en tecnicolor otra porción de películas.

"Melodía de amor"

A Jetta Goudal se le ha dado el rol de Simón, sugestiva mundana parisien en la corte de Napoleón III, en "La melodía del amor". En esta película de Los Artistas Asociados, también entran William Boyd y Lupe Vélez. George Hawcett, que es el general ruso en "Tempestad", es el embajador alemán en "La melodía del amor".

"TRES PASIONES"

Clare Eames, que tiene uno de los principales roles en la película dirigida por Rex Ingram, "Tres pasiones", hecha en Francia e Inglaterra, acaba de llegar a Nueva York después de haber acabado su papel en Cosmo Hamilton Film. Aunque Miss Eames ha trabajado en una film europea, no es extranjera a los ojos americanos. Fué durante algún tiempo miembro del Theatre Guild Company y ha aparecido con Ethel Barrymore en "Delicadesas". Clare Eames también desempeña el papel de Meira Elisabeth en la película de Mary Pickford "Dorothy Vernon de Haddon Hall". Miss Pickford deseaba que Clare Eames hiciera el rol de Elisabeth (una creación de esta artista en muchas films y en las tablas) tanto que mandó a representar a la Checoslovaquia donde habitaba esta actriz y la persuadió de que hiciera el largo viaje de Praga a Hollywood para trabajar en "Dorothy Vernon". Miss Clare Eames se ensayó también para el rol de la reina en "Rosita", la primera película americana de Ernst Lubitsch, pero no pudo desempeñarlo por haberse puesto enferma.



GEORGE O'BRIEN que se nos presentará muy en breve en la producción GIGANTE FOX "EL PARI". Junto con el formidable VICTOR AC. LAGLEN



Varias escenas de la película LA FRAGIL VOLUNTAD Interpretada por la famosa estrella Gloria Swanson de LOS ARTISTAS ASOCIADOS cuyo próximo estreno se efectuará en breve en OLYMPIA

COSAS DE JULIO CESAR, S. A.

Stanley Smith, uno de los directores de los estudios De Mille, lleva una interesante estadística de las actividades de las principales estrellas del arte sientó. La estadística le permite afirmar que los actores que representan los papeles de villanos, duelen más que los otros. Esto no deja de ser un duro golpe para aquellos que tienen sus idólos en los héroes arrogantes y bellos que realizan grandes hazañas y enamoran con delección.

Los villanos tienen su compensación en el mayor tiempo que puedan representar sus antipáticos papeles, que la estadística dice es más del doble del que duran las grandes estrellas, hombres y mujeres. Además estos tienen que cuidarse muchísimo para poder representar sus papeles algunos años, pues para mantenerse en estado de aparente juventud, necesitan continuo ejercicio, masajes, tónicos, etc., mientras que los villanos no tienen por qué preocuparse al ver aparecer las arrugas y la calve, pues estos defectos contribuyen a dar más realidad a sus papeles. Fred Kehler, está completamente de acuerdo con los datos de Smith y ahora continuará una vez más su papel de traductor en la nueva película "El jugador", que está filmando con Renée Adorée y Alan Hale y que presentará en España la Julio César S. A.

Shirley Palmer, que hasta ahora había trabajado en las comedias de Hal Roach, acaba de firmar un contrato con Cecil B. de Mille y empezará a actuar en los estudios de Culver City, filmado la nueva película "El águila de la noche", que tiene por asunto interesantes aventuras entre aviadores.

Theodore E. Dickson ha sido nombrado director de los servicios de los estudios de Mille en Culver City y tendrá a su cargo la supervisión de todo lo referente a decorado, trajes, etc. Dickson es muy conocido y apreciado, pues ya había trabajado en De Mille en "El rey de reyes", "El batelero del Volga" y últimamente en la grandiosa película "La plegaria", que se presentará en España esta temporada por la Julio César S. A.

LA PROTAGONISTA DE "ELENA DE TROYA"

Para la vida privada de Elena de Troya el genial director Alexander Korda se encontró en un compromiso de los mayores que le acontecieron en su larga vida de creador de grandes películas. Confiar el papel de Elena de Troya no era un empeño vulgar. La mujer había de ser de gran belleza reunir al mismo tiempo una enorme facilidad de comprensión, amor al estudio de los temas antiguos para saturarse del ambiente de la época y estar además totalmente identificada con él para dar las características del personaje en la misma forma que él lo ideaba.

Y por otra parte Alexander Korda no quería confiar este papel a su esposa... por las tolines tan breves que debía exhibir en la filmación. Ante tal conflicto y después de haber examinado a las varias pretendientes a un papel de tanta importancia Alexander estaba cierto día muy preocupado ante el fracaso que representaba no encontrar la ideal Elena... Pero la casualidad vino en su ayuda. Su esposa estaba en la biblioteca de la casa tragando sin descanso las viejas relaciones de la vida de la esposa de Medea y el aún director comprendió que había perdido el tiempo lastimosamente.

Como a muchos maridos les ocurre tener en su propia casa lo que buscaba como un loco desde hacía mucho tiempo. De ahí que la protagonista de "La vida privada de Elena de Troya", sea la esposa del propio director, la bellísima María Korda a la que secundan Lewis Stone, Aïce White y Ricardo Cortez, entre otros notables actores. La cinta pertenece a las selecciones Gran Luxor Verdaguer fuera de programa y se estrenará la próxima semana en los salones Capitol y Coliseum.



ESTELLE TAYLOR, actriz de la FOX

"NAPOLEON"

El vestíbulo del Lírico está cuajado de cariles y adornos, el público estacionado ante la taquilla, quiere proveer de entradas inútilmente, se estaciona un poco y comenta. En el interior, los acomodadores corren por los pasillos acomodando al público que entra. Se ha llenado la espaciosa sala del Lírico viéndose en ella un aire de solemnidad. ¿Qué pasa? Un estreno, un importante estreno tiene lugar. Es "Napoleón", de Abel Gance, con la presentación del tríptico. Tres pantallas. La obscuridad cava sus galgas en la sala, funciona la máquina y un nombre universal aparece grande y solemne en la pantalla: Napoleón se moviza en cuadro. Son los días turbulentos de la revolución francesa. Desfilan sus hombres: Danton, Robespierre, Marat, Rouge, de L' Isle. La acción se localiza en "a Convención cuadro plástico, vibrante de exaltaciones patrióticas; Rouget de L'Isle, subido en la tribuna, canta su composición "La Marsellesa". "Napoleón" marca una fecha en la cinematografía. "Napoleón" será siempre un recuerdo agradable. La película sigue. Aparece Napoleón en escena y se desenvuelven los primeros episodios de su vida famosa. Asimismo a la huida de Napoleón en una frágil barquilla. Y la técnica y el genio del director se paponizan dándonos a un mismo tiempo dos tempestades: una en el mar y otra en la Convención. El tríptico empieza

a funcionar cuando Bonaparte es nombrado general del ejército francés que opera en Italia. Esta vista panorámica es soberbia, magnífica de composición. Unos episodios de la memorable campaña y llegamos al final, donde vemos a una de las concepciones más grandes que pueda dar el arte mudo gracias a la moderna técnica, acopiada al tríptico, en el centro, la cabeza de Napoleón, en ambos lados, cruzando como relámpagos, las quiméricas ambiciones del que más tarde será emperador de Francia. Podemos decir que es la concepción más grande de la cinematografía francesa, gracias a ese otro genio que se llama Abel Gance.

"LA AMENAZA"

Ayer se estrenó en el Gran Teatro una película de producción francesa, así titulada, que obtuvo un éxito verdaderamente extraordinario. Su argumento es de gran intensidad dramática y gira alrededor de una mujer que en noche tempestuosa y en lugar apartado tiene un momento de debilidad con un caballero de industria, el que pasado algún tiempo y cuando ella tiene ya consultado un hogar pretende por la amenaza hacerla instrumento de sus planes, a lo que ella se niega valientemente hasta el punto de contar a su esposo la verdad. Su fotografía es muy artística y la presentación muy cuidada.

Para hoy además anuncia la empresa de este teatro el estreno de "Escadador contra su voluntad" y como esta película es de la famosa marca Emelka y sus protagonistas Ellen Kurty y Vladimir Gaidarno, tan admirados por el público en la "Ujada de Homero" y otras. Es de esperar que la concurrencia en este teatro sea numerosa.

El traje de Charlot

Recientemente, analizándolo M. Chaplin, dijo: "Este traje me ayuda a expresar mi concepto de la mayoría de los hombres, de mí mismo. El hombre demostado pequeño, es un intento de dignidad. El bigote, es vanidad. La americana estrecha de espaldas y muy ajustada, el bastón, todos los modales, son la expresión de bigarria y audacia. Está persiguiendo un desatino, y lo sabe. Intenta enfrentarse al mundo bravamente para establecer un abultó, y también lo sabe. Y lo sabe tan bien, que puede reírse de sí mismo y compadecerse un poco."

Empresarios:
MUY PRONTO
Hispano Fox Film S. A. E.
presentará la grandiosa superproducción TITAN

LA BAILARINA DE MOSCOU

interpretada por dos grandes figuras de la pantalla
Dolores del Río y Charles Farrell

Sucursal en Valencia: Colón, 7. Teléfono 11.907

LIRICO PROXIMAMENTE

HUSARES DE LA REINA
POR
BILLIE DOVE

Selecciones Gran Luxor Verdaguer
(FUERA DE PROGRAMA)

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Región valenciana

Aicácer

UNA MEJORA IMPORTANTE. Después de una serie de trabajos consistentes...

Barcelona

Intentaban robar en una joyería. En una joyería de la calle de Bar...

En favor de los damnificados. El gobierno civil se ha facilitado una nota...

Sentencia revocada. Se ha recibido en el juzgado una nota...

Detenciones. Ha sido detenido Ramón Vascant...

Por escritos subversivos. Ha sido detenido Eusebio Morc...

Escritura de adquisición. En la alcaldía se firmó la escritura...

El vendaval. El fuerte vendaval de estos días ocasionado...

El viento arranca el techo de un vagón. Al pasar por Hospitalet un tren...

Nevada. En Puigcerdá sigue nevando copiosamente.

Detención. Dicho de Cerbere que la policía detiene...

Incendio en un monte. En la provincia de Tarragona se ha incendiado...

Madrid. El aeropuerto de Barcelona. La «Gaceta» publica un decreto...

Vuelva una camioneta, resultando muerto el conductor. El jefe del puesto de la guardia...

Un importante proyecto. Con este título publica «El Liberal»...

El empréstito del Patronato Nacional de Turismo. En la «Gaceta» se publica el siguiente decreto:

Grass Murillo y Caso han fallecido. Hoy ha fallecido en Madrid don Enrique Grass Murillo...

Homenaje al maestro Morató. En el Circolo de Bellas Artes se celebró...

Chocan dos autos. En la calle de Vergara chocaron, a última hora...

El saludo a Benavente. La Prensa izquierdista publica adhesiones recibidas para el homenaje a Benavente.

El próximo Congreso del Comercio Español de Ultramar. Dado el resultado que el I Congreso del Comercio español de Ultramar...

Besteiro, restablecido, abandona el Sanatorio. Hoy abandonará don Julián Besteiro el Sanatorio de Guadarrama...

En la embajada de los Estados Unidos. En la embajada norteamericana se conmemoró la fiesta nacional de aquel país...

Luis Bello, enfermo. El redactor de «El Sol» Luis Bello se encuentra enfermo de estómago.

El día del presidente. El presidente del Consejo estuvo toda la tarde trabajando en el ministerio del Ejército...

El nuevo gobernador de Oviedo. Se ha firmado el nombramiento de gobernador civil de Oviedo a favor del general Zubillaga.

Incendio. En la calle de San Ceyetano se declaró un incendio en un almacén de maderas que fué sofocado rápidamente por los bomberos.

La escuadra española. Ferrol.—Procedente de Algeciras han llegado los acorazados «Alfonso XIII» y «Jaime I»...

La explotación de las minas de Africa. Bilbao.—Con dirección a Madrid ha salido una comisión del Crédito de la Unión Minera...

Baracaldo va a tener una nueva Casa del Pueblo. Bilbao.—Probablemente, en la presente semana comenzarán en Baracaldo las obras de la nueva Casa del Pueblo...

Un pueblo que se opone a la repoblación de los montes. Oviedo.—El gobernador ha manifestado que, cumpliendo el acuerdo de la Diputación...

Una embarcación pesquera a pique. Ferrol.—Cerca de este puerto, un golpe de mar venció una embarcación de pesca tripulada por tres marineros.

En pocos días había matado a 22 ovejas. Sevilla.—Un guarda jurado del cortijo de Frilla, en Ecija, consiguió dar muerte de un tiro a un lobo viejo...

De viaje. Sevilla.—Embarcó con rumbo a Nueva York, el catedrático cubano de Historia, don Fernando Ortiz.

Proyección de películas escolares. San Sebastián.—Se celebró la primera proyección de una película escolar.

Accidente automovilístico. Ubeda.—Un tauto en el que viajaban tres procuradores, sufrió un accidente que ocasionó un grave accidente.

Homenaje a la Dulcinea del «Quijote». Toledo.—En El Toboso y en el Museo de Cervantes, se celebró una sesión homenaje a la Dulcinea de Cervantes.

La fuga de un capataz. Santander.—El capataz desaparecido con los jornales de los obreros de que da cuenta en telegrama...

Extranjero. FRANCIA. Hundimiento del edificio en construcción del Banco de Inglaterra. París.—El «Paris Times» publica un despacho de Londres...

La cuestión de las reparaciones. París.—En la reunión que celebró ayer la comisión de Negocios Extranjeros del Senado...

La prórroga del arancel español produce satisfacción. París.—Ha causado excelente impresión en los círculos comerciales franceses la noticia de que el arancel español...

El carbonato de sodio es un gran fertilizante. París.—En la última sesión de la Academia de Ciencias, se dio cuenta de un expediente muy interesante desde el punto de vista agrícola.

INGLATERRA. Lloyd George, enfermo. Londres.—El señor Lloyd George que guarda cama desde hace una semana, a causa de un catarro, se encuentra aún tan enfermo...

El estado de Jorge V. Londres.—A las 7.30 de la tarde, según el parte facultativo, se encontraba bastante tranquilo. Durmió algunos ratos.

SUIZA

El Consejo de la Sociedad de las Naciones

Ginebra.—Se ha acordado que las próximas reuniones del Consejo de la Sociedad de las Naciones, se celebren en Lugano.

A orillas del lago se tratará de solucionar el problema de las reparaciones y de la evacuación de Renania.

Estos acuerdos parece han sido adoptados ante la prohibición a Stressemann por parte de los médicos, que se asista a Ginebra, cuya clima es perjudicial para su salud.

ALEMANIA

Un comunista asesinado misteriosamente

Berlín.—Ha causado gran sensación dentro del partido comunista alemán, el asesinato cometido en Dortmund del señor Kersching, uno de sus jefes, a quien se halló muerto en su cama, con la cabeza destruida por un bajazo de revólver.

Como se cree en una venganza política, se piensa pedir al Gobierno que no deje impune el delito, y el asunto se llevará al Parlamento.

SERVIA

Estaba condenado a 58 penas de muerte y 640 años de trabajos forzados

Belgrado.—Ha sido ejecutado el bandido Jinova, que durante varios años, tuvo amonizado el territorio yugoslavo.

Ha sido condenado a dos penas de muerte y a seiscientos años de prisión, pero apeló de la sentencia, y la nueva condena fué a 58 penas de muerte y a 640 años de prisión.

DINAMARCA

El premio Nobel de la Paz

Copenhague.—La proposición nueva de que el premio Nobel de la paz sea adjudicado este año al Comité Internacional de los Juegos Olímpicos ha sido acogido aquí con gran interés y provocado grandes discusiones. Se admite la importancia de los Juegos Olímpicos en procura de la unión de las naciones; pero existen muchas dificultades técnicas para conceder el premio a una comisión en vez de a un individuo.

RUMANIA

Un documento de Estado desaparecido

Bucarest.—El periódico «Cuventur» dice que de los archivos del Estado rumano ha desaparecido un documento de gran importancia.

Parece ser que se trata de la proclama referente a la anexión del Banato a Rumania, suscrito el primero de Diciembre en Alba Julia, por los miembros del Consejo nacional del Banato rumano, entre los que figura el ministro, Sever Boni.

Las autoridades realizan investigaciones a este respecto con gran discreción, por tenerse la seguridad de que el autor de la sustracción es una personalidad de la política, que trata de servirse del citado documento para maniobras ilícitas.

Prosiguen los estragos del temporal

El Havre.—El temporal continúa con gran violencia.

El estado del mar es imponente. Como es imposible prestar el servicio de pilotaje, varios buques se mantienen a lo largo de la costa, esperando que el tiempo les permita entrar.

El servicio con los puertos de Calvados ha sido interrumpido. En varias playas el mar ha causado importantes daños.

Foix.—A consecuencia de la tempestad, varias almenas del histórico castillo de Foix, se vinieron abajo con estrépito, quedando mutilado aquel monumento.

Especialmente, la llamada «torre redonda», queda desfigurada.

No hay que lamentar víctimas.

Moscú.—El temporal del mar Negro ha causado importantes daños.

En Odesa el mar ha invadido los barrios bajos, obligando a sus vecinos a refugiarse en los tejados.

Lo mismo ha ocurrido en varios pueblos de la región.

Constantinopla.—Una violenta tempestad hace estragos en el Bósforo, mar de Mármara y mar Negro.

Las comunicaciones con los suburbios están suspendidas.

Se tiene noticia de que varias embarcaciones han chocado contra la costa, que se han producido numerosos accidentes en los desembarcaderos y que otros vapores han chocado.

Nimes.—En Grau du Roi, unas diez embarcaciones de pesca se lanzaron al mar confiando en el buen tiempo. Pero repentinamente creció un fuerte vendaval que agitó extraordinariamente el mar, haciendo muy penosa la navegación a las embarcaciones, que regresaron a sus refugios. Hasta el momento faltan dos de las susodichas embarcaciones, ignorándose si han zozobrado o han logrado refugiarse en alguna playa vecina.

Gante.—En Terremoto las inundaciones han adquirido gran importancia. En varias poblaciones han sido evacuados los barrios invadidos por las aguas.

Roma.—Continúa abatiéndose sobre el centro y el Sur de Italia, un formidable temporal que impide las comunicaciones con las islas vecinas.

Los buques que se hallan fondeados en el puerto de Nápoles han tenido que reforzar sus amarres, anclando por proa y popa.

París.—El mal tiempo persiste en la mayor parte de Europa y especialmente en Francia, donde en ciertas regiones

Nueve desde el pasado sábado. En el mar reina igualmente un fuerte temporal.

Las líneas telegráficas y telefónicas han sufrido serios desperfectos, empleándose para muchas comunicaciones otros circuitos no habituales.

La mayor parte de los ríos amenazan desbordarse. El Garona y el Tarn, especialmente, han inundado ya en muchas partes las tierras próximas a ellos.

Ambens.—El paro originado por las inundaciones y la falta de agua potable adquiere proporciones importantísimas. Únicamente una Compañía Telefónica cuenta con 10.000 obreros que se quedarán sin trabajo hasta que queden reparados los desperfectos causados en la fábrica por la inundación.

AMERICA

Para concurrir al Congreso del Comercio español en Ultramar

Buenos Aires.—En la embajada de España y presididos por el señor Maezu, se han reunido los representantes de los centros españoles de la capital y de provincias, para acordar la concurrencia de la colectividad española de la Argentina al Congreso nacional del Comercio español en Ultramar.

El señor Vehils, enviado especial del comité organizador, expuso las líneas generales del plan aprobado por el Gobierno.

Conforme al mismo, se estudiarán concretamente los problemas que el intercambio comercial plantea en cada país, así como las cuestiones de carácter social y emigratorio que afectan a las colectividades españolas de Ultramar.

También se refirió a las reuniones celebradas en Valparaíso y Montevideo por las cámaras de Comercio y asociaciones españolas de Chile y Uruguay.

Entre los reunidos despertó gran interés la iniciativa del Gobierno y se tomaron acuerdos para cooperar a ella mediante el concurso de delegados, que oportunamente se trasladarán a España.

Asimismo, se acordó nombrar comisiones para el estudio de las penencias y telegrafiar al Gobierno, transmitiendo los acuerdos.

Epidemia de gripe

Los Angeles.—Se ha declarado una violenta epidemia de gripe en los estudios de Hollywood que ha atacado a eminentes figuras de la pantalla. La cifra total de los atacados asciende a 2.000 y ha habido cincuenta defunciones en pocos días.

El campo de aterrizaje de los dirigibles de la línea Sevilla-Buenos Aires

Buenos Aires.—El periódico «La Nación», escribe que en el último Consejo de ministros celebrado, presido por el presidente de la República, se examinaron las indicaciones facilitadas por el teniente coronel Herrera, sobre la elección de

un terreno para el campo de aterrizaje de los dirigibles que realizarán la travesía Sevilla-Buenos Aires.

Se acordó que el ministro de la Guerra estudie las posibilidades de realizar dicha instalación en los terrenos del campo.

La ratificación del Pacto Kellogg

Washington.—Conforme se acerca la fecha de la apertura del Parlamento disminuyen las esperanzas de que el Pacto Kellogg sea aprobado durante la legislatura que terminará el 4 de Marzo próximo. Ya es un hecho que cierto número de senadores pedirán la inclusión de reservas. El senador Swanson, por ejemplo, opina que el documento debía mencionar la doctrina de Monroe, y numerosos compañeros creen lo mismo que él. Por otra parte, el senador Borah desearía que la ratificación fuera rápida, para abordar inmediatamente el reconocimiento de los Soviets. Mas este argumento no hace sino reforzar la actitud de los que, temiendo la política rusa, no se preocupan de una ratificación que arrastraría por terrenos nuevos a la política estadounidense. En fin, la atmósfera de esta última legislatura será francamente antieuropea, y es poco probable que el Gobierno que firmó el Pacto sea el que obtenga su ratificación.

Las investigaciones oceanográficas de Claude

Habana.—El reputado geógrafo Jorge Claude, que debe participar en el próximo Congreso interamericano de Hulla, dentro de algunos días se ausentará de la Habana para dirigirse a Pitsbourg, dejando a don Pedro Idroic y al comandante Sire la dirección de las investigaciones oceanográficas que había comenzado. En unas recientes declaraciones ha manifestado que los primeros estudios sobre las corrientes y las temperaturas del Gulf-Stream, cerca de la capital de Cuba, son interesantes y agregó que tiene en proyecto el empezar otros estudios y experimentos en diferentes puntos de la costa de Cuba.

Las víctimas que causó el tifón

Manila.—El tifón que ha desatado sobre las Filipinas en la semana pasada, ha causado doscientos muertos y pérdidas que se elevan a varios millones de dólares. Varias miles de personas han quedado sin abrigo.

Cambios

Libras, 30,10.
Francos, 24,35.
Belgas, 86,30.
Suizos, 119,55.
Dólares, 6,20.
Liras, 32,60.
Coronas checas, 18,50.
Coronas noruegas, 1,66.
Coronas suizas, 1,67.



No hay quien iguale a vender barato a Antonio García EN La Huerta Valenciana

Calle de la Linterna, número 21, entresuelo COMPARE PRECIOS

Un corte de bata lana, para señora, una peseta.
Mantas muletón para planchar, 0,75.
Mantas americanas, 1.
Mantas muletón para la cama, 2.
Colchas seda brocatel, cama matrimonio, 20.
Paños muletón para lavar pisos, 0,25.
Ingletes blanca, 1,40.
Dos pañuelos bolsillo, 0,05.
Dos servilletas hilo, 0,05.
Medias para señora, todos colores, 0,50.
Calcetines caballero, todos los colores, 0,35.
Sábanas un ancho, flor de algodón, 1,50.
Vichys para colegiales, metro, 0,75.
Un corte traje, seda duquesita, para novia, 18.
Portiers paño bordados, 12.
Sábanas hilo, todo un ancho, 5,50.
Sábanas lienzo crudo, todo un ancho, 4.
Manteletas Rentería, seis cubiertos 5.
Medias seda torzal, todos los colores, 1,25.
Camisetas abrigo caballero, 2,50.
Fajas para hombre, 2.
Una pieza Irlanda, para ropa interior, 4,50.
Mantas muletón, en vez de sábanas, 3.
Una pieza reforta hilo, 5.
Camisetas para niños, 0,50.
Gamuza para gabán, todo lana, 3.
Chalecos sueters para caballero, 3,50.
Jerseys lana, para caballero, 3.
Pañetes colores lisos, metro, 1.
Manteles Rentería para la mesa, 1,25.

Un corte pantalón irrompible, caballero, 1,50.
Una camisa confeccionada para señora, 0,90.
Stores malta para despacho y salón, 5.
Lienzo crudo 90 centímetros, 0,80.
Echarpes seda 50 por 125, 3,50.
Delantales fuertes para cocina, 0,45.
Una docena pañuelos bolsillo, 0,75.
Un corte colchón, 4,50.
Un corte gabán piel seda, para señora, 12.
Tapetes paño bordados en seda, 3,50.
Una pieza seis sábanas fuertes, matrimonio, 38.
Crespón confección manteletas, metro, 1,25.
Punto de lana y seda afelpado, metro, 6.
Lanilla negra para lutos, 0,60.
Mantas lana Palencia, siete rayas, 12.
Mantas lana Palencia, ocho rayas, 14.
Mantas de viaje, 130 por 1150, 4.
Trajes interiores afelpados, caballero, 5.
Bufandas lana, cuadros escoceses, 1,25.
Echarpes seda, cenefa colores, señora, 1,25.
Bufandas seda en todos los colores, 1.
Franjas piqué para camisas, 1.
Lanas traje señora, metro, 0,50.
Pañetes para trajes señora, 1.
Camisetas piqué, confeccionadas para caballero, 3,50.
Lambriquis de paños bordados, 3,50.
Opal inglés, en todos los colores, 1,25.
Cubrecamas piqué cámara, 5.
Toreras punto inglés, señora, 1,25.
Camisetas punto inglés, caballero, 2,25.

NOTA: Muchos más artículos baratísimos tenemos puestos a la venta NO EQUIVOCARSE. La Huerta Valenciana, calle Linterna, 21, entresuelos (enfrente de la fábrica de cajas de cartón).

Advertisement for Willard Storage Batteries featuring an illustration of a car and a person. Text includes 'Willard STORAGE BATTERIES' and 'AUTO-ELECTRICIDAD.-C. Salvatierra, 39'.

Advertisement for 'Compañía Naviera Sota y Aznar DE BILBAO' with details on shipping services to various destinations and contact information.

Advertisement for 'DESTINOS PRÓXIMO CURSOS' listing travel routes and services, including 'LA JIRafa'.

Advertisement for 'Juguetes' (Toys) listing various types of toys available for sale.

Large advertisement for 'Compañía Transmediterránea' detailing shipping routes, schedules, and services across the Mediterranean region.

Advertisement for 'VENERO - SIFILES - MATRIZ - VIAS URINARIAS' and 'Dr. J. A. ROIG' offering medical treatments.